

今回は 夏休みに行われた関ジモト大学 の報告（その10）です。

◇ オンラインセミナー「関ジモト大学2021 online」

今年度は、昨年度に引き続きオンラインセミナーを実施しました。関市で活躍する「せき・まちづくりNPOぶうめらん」が主催する「関ジモト大学online」の場をお借りして、関市内の45企業と各企業のSDGsに関わる取り組みについての話を聞き、生徒が意見交換を行いました。

◇ 企業紹介

【ulus hair】

ウルスヘアへ初めてご来店された方でも、アットホームな感覚で、リラックスして頂けるよう、カフェをイメージした「女性がゆっくりと癒される」インテリアをご用意。ウッドベースで店内は明るく、アンティークな小物から雑貨も販売しています。



【HP】 <https://www.ulushair.com/ulus-hair/>

SDGs	取組中	3	7	8	4	5	10	16
		すべての人に健康と福祉を	エネルギーをみんなにそしてクリーンに	働きがいも経済成長も	質の高い教育をみんなに	ジェンダー平等を実現しよう	人や国の不平等をなくそう	平和と公正をすべての人に

◇ 関ジモト大学を受けて 生徒の感想

・私は美容関係に興味があって、このulus hairさんの講義を聞きました。美容師やエステのことは職業としては知っていたけど、詳しく聞いたことがなかったのですごく参考になりました。特にエステの方では、脱毛やまつげパーマなどまでやられているそうなので、幅広い美容のジャンルを聞けてよかったです。

・老若男女問わず、誰もが来やすい美容院にするために入口をバリアフリーにしたり車が乗れない高齢者の送迎をしたりする工夫がされていてすごいと思ったし、働いている人の家庭の事情に考慮してひとりひとり入社時間が違うところも近代的だなと思いました。

・講座前はヘアサロンとSDGsはどのように関わっているのか、疑問に思っていたけれど、若者が働きやすく、育児が大変な女性で勤務している人にも待遇が良い職場づくりを心がけて、ジェンダー平等という部分で関わっているということがわかった。また、リラクゼーションエステが中央病院と協力してサービス料金を割引するなど、ヘアサロン以外の分野で、福利厚生に関わっていることがわかった。

・お客様に喜んでもらうことはもちろん、スタッフさんにも働きやすい環境をつくれるように配

慮していて、すごいなと思いました。お話を聞く前は、美容院でのお仕事とSDGsが結びつかなかったけれど、肌が弱い方でも働けるように、肌に優しい薬品を扱っていたり、女性が子供を産んでも働きやすいようにしたり、出勤時間の調節や託児所の設置などをしたりと、どんな方でも働けるように工夫されているところが、SDGsのアイコン5や10に関わっていて驚きました。

・ulus hairさんは「人生明るく、楽しく」をモットーに仕事をしていました。ulus hairさんは長時間労働の改善を目指しており、土日休み・残業なしの取り組みをしています。これは熊田さんが若い頃は毎日遅い時間まで練習しており、友達と遊ぶ時間もなかった為、ulus hairで働く人にはそういう思いをして欲しくないという思いからこの取り組みを始めたそうです。更に、産休や育休システムもあり、託児ルームも備わっているので、仕事がとてもしやすいと思ったし、1回仕事から離れた方も戻ってきやすい環境だと感じました。

・SDGsに関しては、「すべての人に健康と福祉を」「働きがいも経済成長も」の2項目に取り組んでいました。今回の受講のきっかけは友達が美容師をめざしていて自分も少し興味があったので参加させていただいたのですが、美容師を深く知ることができてお話を聞いている時とても楽しかったです。お客さんはもちろん、スタッフさんのシフトの自由がきいたり福利厚生が充実していたりと働き手のことまで考えられていることに驚きました。また熊田さんは給与面など、目標を明確にしており、それに向かって働き手として戻ってきてくれる人を増やすための工夫までされていて具体的な行動を起こされていることがすごいと思いました。

・ulus hairでは残業を無くし、美容師=長時間労働、給料少ないというイメージを打破させたいという思いでやっていると分かった。だいたい3年でデビューできる。練習時間は夜残ってとかではなく、勤務中にするとわかった。頑張り次第で給料upが出来る。福利厚生がしっかりしており、社割や出産休暇、雇用保険、健康保険、歩合手当などがあると分かった。SDGsの面では、お年寄りの送迎、ビニール袋の廃止などの活動をしている。

・今まで具体的に仕事内容を聞いたりすることはなかったので、これを機会に自分の就職についての理解を深めることができたので良かったです。ulus hairさんのSDGsの取り組みとして、お店の入口にスロープを作ったり、社員が働きやすい環境だったり自分たちにできることを取り組んでいらしてとても素晴らしいと思いました。

・美容院でのお仕事はお客様のカットだけでなく、新人の育成や地域の病院と協力した活動等も行っていて驚きました。高齢者の方の為の送迎が特に印象に残っています。また、ロボット化が進む現代社会の中で美容師のようなスキル系の仕事は何時でも必要になるので、職業選択の参考にしたと感じました。福利厚生が手厚く、子供を預けたり、産休育休をとったり、子供の学校生活や成長に合わせた勤務形態が選べたりするからこそ、皆に親しまれる美容室になっているのだと感じました。

・幅広い年齢層のお客さんにとって使いやすい施設にするために送迎が必要な人は車に乗せたり、マッサージをしたりするという工夫がされていてすごいと思いました。ただ髪を切るだけでなくリラックスできる時間を作ることができるのでいいと思いました。